

キックオフ

札幌地域労組機関紙

S G U

SAPPORO GENERAL UNION

第141号

2013年 9月1日発行

札幌市北区北6条西7丁目 自治労会館 3F

TEL756-7790(代) FAX756-7792

従軍慰安婦問題について考えよう！

平和と人権を考える集会を開催



講師の^{キム シガン}金時江さんの話に聴き入る参加者たち

安倍政権は、68年前の大戦における大日本帝国によるアジア侵略の歴史認識を歪め、アジア諸国との対立をあおるような言動を繰り返しています。今回、平和と人権の学習会に参加して率直に感じたことは、我が国政府が負の歴史から逃げ続ける限り、アジア諸国との信頼関係は作れないということです。

冒頭、講師の^{キム シガン}金時江（日本軍「慰安婦」問題の解決をめざす北海道の会）さんの一人芝『オンマの白いチョゴリ』の映像から、度重なる戦争により次々と子供たちの命が奪われてしまう母の悲しみ、日本の植民地下の朝鮮半島において多くの人が食べていけなくなり、日本などへ出稼ぎのため離れざるを得なかったことなどに触れ、この様な状況でご自身の両親も日本に渡ってきて大変ご苦労されたことを学びました。

従軍慰安婦問題に関しては、実際に慰安婦被害者のドキュメンタリー映像をもとに、戦時中の悲惨な過去を背負った女性たちの現状や活動の報告と共に、韓国と日本両政府に対してどのように訴え、また後世にどのように伝えていくべきかを熱心に語られました。

私たち労働組合は、二度と侵略戦争に加担してはならないということを、改めて考えさせられた学習会でした。（投稿者 M・S）

札幌地域労組ビールパーティー おもいでアルバム

恒例のオープニングで
会場を笑いの渦に →



会場は終始大盛り上がり



田井自動車支部の闘争報告で団結の気持ちを新たに！

ブラック企業に負けない！ 知らないと損する団結権ミニ講座

反貧困ネット北海道主催によるリレー講座が、8月26日地下歩行空間で開催され、最終講座で鈴木書記長が労働三権について、道行く一般市民を対象に解説するイベントがありました。

パート労働者の退職勧奨についての団交事例や長時間の残業問題に端を発した田井自動車の「俺たちは奴隷じゃない」24時間スト事例など、職場での「護身術」教えます、とパワーポイントを駆使してのお話でした。

田井自動車の未払残業問題では、未払賃金に加えて同額の付加金も裁判で請求していることなど、一般市民にとっては目新しい事柄が紹介されました。まとめとして、泣き寝入りしない、記録し保管せよ、退職などを迫られても即答するな、一人で悩まず誰かに相談する、などが強調されました。

また飛び入りで、最後に田井自動車支部の橋本支部長など3人が紹介され、各々の決意表明などを聞き、その場に共感が広がった貴重なひと時でした。
(幸)



これが「日米安保条約」だ！ 課題や問題点を学習した『労働者の権利講座』

ほぼ隔月で開催されている労働者の権利講座で、今回(8月9日)は「日米安保条約」が取り上げられました。川村弁護士を講師に、ポツダム宣言の受諾から特徴的なポイントに絞って解説をお聞きし、歴史的背景事情やアメリカの世界戦略に組み込まれてしまった今日の情勢など、初めて知った事柄も多く勉強になった1時間でした。



その後、3名から意見や質問が出て、予定時間をオーバーするほど集中する内容だったと思います。

また前回は、憲法問題にターゲットを絞った講座で、今回も労働問題から少し離れた視点で学習する貴重な機会でした。

そして、この安保条約の中にしっかりと「経済協力条項」があることや安保条約の下に「地位協定」があって、日本がノーと言えない仕組みになっていること、しかも日本がお願いした形になっていることなど、本当に目からウロコの感がありました。

場を書記局に移してからの交流会では、建設国保組合員と大島書記次長の手作りの逸品とアルコールをたしなみながら、自己紹介や近況報告も取り混ぜ、話に花が咲きました。

最後に柿本委員長の音頭で乾杯をし、雨上がりの中、帰路につきました。(幸)

新たな決意で！ 札幌管理職ユニオン定期大会開催

札幌管理職ユニオン第17回定期大会が8月23日(金)すみれホテルで開催され、経過報告・運動方針(案)及び決算・予算(案)などを執行部提案通り承認し、役員改選を経て、今後1年間の更なる運動展開を決意して閉会しました。

委員長あいさつでは、①政府の労働時間規制の緩和の動き(ホワイトカラー・エグゼンプションなど)に警戒しよう、②2012年エンゲル係数23.5%が収入減や食料品価格のアップで、じわじわ上昇中とし、国税庁調査では、ピーク時の15年前から12%も平均給与が下がっていること、③道地域最賃

では、719円から734円になるが、生活保護基準を下回っているのは、北海道のみとなること、④9月から北電の電気料金が7.73%アップ(企業は11%アップ)するが、理由は、原発が稼働していないからだ、というのは言語道断、⑤来年のコミュニティーユニオン全国交流集会在札幌で開催される予定で、札幌管理職ユニオンとしても、全面的に協力していきたい、などが述べられました。

恒例の「交流会」では、来賓挨拶や各参加者からはつつとした自己紹介もあり、締め乾杯に代えて「団結ガンバロー」の三唱でお開きとなり、有志で2次会へと繰り出しました。(幸)



職場探訪 第14回 ～ワールドサプライユニオン～

私たちワールドサプライユニオンは、佐川急便の子会社で主に百貨店の納品代行業務を行っている会社で働いています。納品代行とは、各メーカー等から商品を集荷してその商品を検品し各デパートに納品します。反対にデパートからの返品の商品も同じように集荷、検品して各メーカーへ配達するという仕事です。

組合結成は2010年7月でまだ3年です。結成したきっかけは、長年に渡る上司からのパワハラや低賃金、努力しても報われない会社の環境を変えようとドライバーが中心となり、同じように不満をもっている他部署にも声をかけ数十人が結集しました。結成当初は何をすればいいのかわからず、親会社が佐川急便ということもあり組合潰しのような圧力があるのではないかと不安でした。

しかし、委員長はじめ組合員みんなの頑張り本部のバックアップで、少しずつですが交渉の仕方等がわかってきました。心配していた組合潰しのようなことも今のところ無く、粘り強くコツコツ交渉を重ねてきた結果、全員ではないですが臨時社員の正社員化や昇給も実現しました。

また、パワハラをしてきた上司を退職に追い込む等着実に成果をあげてきました。組合員数も数名の脱退がありましたが、今は結成当初よりも増えています。これからも活動をアピールして人数を増やし、団結して風とおしの良い働きやすい職場作りを目指したいと思います。



なんとしても実現!! 公契約条例制定を求める大集会

日時 9月13日(金) 18:00～
場所 自治労会館5階 大ホール

【 告知板 】

☆構成組織代表者会議

日時 9月26日(木) 18時30分～
場所 自治労会館

☆ユーカラ部会

日時 10月4日(金) 18時30分～
場所 書記局

☆労働者の権利講座

日時 10月15日(火) 18時30分～
場所 自治労会館

☆2013コミュニティユニオン

全国交流集会 in 山形

日時 10月19日(土)～20日(日)

☆地域労組介護集会

日時 10月22日(火) 19時00分～
場所 自治労会館4階 第4会議室

【編集後記】

ビールパーティー、そしてソフトボール大会も終了した。本当に一年は「アッ」という間に過ぎてしまう。組合活動も今まさに闘っているところもある、すっかり安定期に入っているところもある。はたまた、あまりに理不尽な会社の対応に組合のテンションを保っていけないほどのところ

もある。どの会社にも同じ手が通用する訳ではない。皆で知恵を出し合い、成果の出ていない組合に力を貸さねばならない。

大切なのは成果を出すことよりも、組合本来の存在理由を理解し、どんな状況下でも維持し続けることではないだろうか。(多)